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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Schwedass, Helgi     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Becker, Marco     

Binz, Manuel     

Eckert, Nadine     

Emrich, Rainer     

Friedrich, Karl-Heinz     

Gill, Matthias     

Herbst, Corinne   (Urkundsperson) 

Odenweller, Anette     

Schilling, Florian     

Schwalm, Peter     

Schwarzer, Torsten     

Thieme, Klaus-Dieter   (Urkundsperson) 

Dr. Zimmer, Günter     

 

 

- Schriftführung 

 

Blankenberger, Theresia     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Informationen zum Projekt "Musikstudio" des Kinder- Jugend- und 

Kulturzentrums Mainz-Ebersheim 

 

 

Anträge 

 

2. Restmittelverwendung Erlös Weinstand des Ortsbeirates 2010 (SPD) 

 

3. Generelle Geschwindigkeitsbegrenzung innerhalb des Stadtteils Ebersheim 

(FDP) 

 

4. Beschilderung einer Geschwindigkeitsbegrenzung in der Baustraße "In der 

Wiese" (FDP) 

 

5. Ortskerngestaltung Mainz-Ebersheim (FDP) 

 

6. Änderung bzw. Anpassung des Kindertagesstättenbedarfsplans 2009 in 

Fortschreibung und Prognose bis 2013 vom September 2009; hier: 

aktualisierende Anpassung bei der Kita "Die Feldmäuse", Ebersheim (FDP) 

 

7. Renovierung und Instandsetzung der städt. Kindertagesstätte Feldmäuse 

(SPD) 

 

8. Schaffung zusätzlicher Hortplätze (SPD) 

 

 

Anfragen 

 

9. Sanierung der Kita "Die Feldmäuse", Mainz-Ebersheim (FDP) 

 

10. Einspeisevergütung der Photovoltaikanlage auf der Schulsporthalle - 

Überschussverwendung 2010 (FDP, Bündnis 90/Die Grünen) 

 

11. Kennzeichnung Spielstraße im Harxheimer Weg (FDP) 

 

12. Verkehrsberuhigter Bereich in der Schulrat-Spang-Straße (CDU) 

 5.1. Ortskerngestaltung Mainz-Ebersheim; Einfluss der Landesstraße (FDP) 

 

13. Sachstandsberichte 

 13.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1440/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim "Feldweg zwischen Ebersheimer 

Gewerbegebiet und Sportanlage" 

 13.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1450/2008 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim "Einmündung des Feldwegs zum 
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Kartoffelhof Engmann in die L 413" 

 13.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1725/2010 der SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim "Instandsetzung der L 425" 

 13.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1441/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim; Außengebietsentwässerung 

Straße "An der Lehmkaute" 

 13.5. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1779/2010 aller Fraktionen im 

Ortsbeirat Mainz-Ebersheim "Sanierung der Schulsportanlage Mainz-

Ebersheim" 

 13.6. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1787/2009 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim "Breitband-Internet-Versorgung in 

Mainz-Ebersheim" 

 13.7. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1780/2010 von CDU, SPD, FDP und 

Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Mainz-Ebersheim"Netzwerk Mainz-

Ebersheim" " 

 13.8. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1723/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim "Versetzung des Kabelverzweigers 

der Telekom an der Ecke Zornheimer Straße/Nieder-Olmer-Straße" 

 13.9. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1724/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim;  Zurückschneiden der Bäume im 

Bereich der Straße "Im Töngeshof" 

 

14. Mitteilungen und Verschiedenes 

 14.1. Informationen des Ortsvorstehers 

 14.2. Offene Bibliothek 

 14.3. Neues Regenrückhaltebecken 

 

15. Einwohnerfragestunde 

 15.1. Grünstreifen im Bereich des Feldkreuzes Großgewann 

 15.2. Verschiedenes 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

16. Antrag SPD 

 

17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

18. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Ebersheim 

und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Auf Vorschlag von Herrn Schwarzer und mit Einverständnis von Herrn Schwalm wird 

einstimmig beschlossen, den zweiten Teil des Antrages Nr. 2042/2010 der FDP 

„Ortskerngestaltung Mainz-Ebersheim“ (TOP 5) als Anfrage zu formulieren und im 

Anschluss an Tagesordnungspunkt 12 (TOP 5.1) zu behandeln. 

 

Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Informationen zum Projekt "Musikstudio" des Kinder- Jugend- und 

Kulturzentrums Mainz-Ebersheim 

 

Der Vorsitzende begrüßt Frau Mala-Caliskan und Herrn Pensel vom Kinder-, 

Jugend- und Kulturzentrum Mainz-Ebersheim recht herzlich. 

 

Frau Mala-Caliskan, Leiterin der Einrichtung, weist darauf hin, dass das geplante 

Projekt von Herrn Pensel betreut und geleitet werden wird. 

 

Herr Pensel stellt sodann anhand einer Powerpoint-Präsentation das Konzept 

„Musikstudio“ vor. Eine ausführliche Beschreibung des Projektes liegt den 

Ortsbeiratsmitgliedern bereits vor; ergänzende Fragen werden von Frau Mala-

Caliskan und Herrn Pensel beantwortet. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Mala-Caliskan und Herrn Pensel für die 

kompetente Unterrichtung und verabschiedet diese. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 2 Restmittelverwendung Erlös Weinstand des Ortsbeirates 2010 (SPD) 

Vorlage: 2136/2010 

 

Herr Schilling begründet den Antrag entsprechend der Vorlage. 

 

Der Ortsbeirat begrüßt das Projekt „Musikstudio“ des Kinder-, Jugend- und 

Kulturzentrums Mainz-Ebersheim. 

 

Die CDU-Fraktion vertritt jedoch die Auffassung, dass der gesamte Erlös aus der 

Bewirtschaftung des Weinstandes zweckgebunden für das Projekt 

„Schulsportanlage“ zu verwenden ist. 

 

Während der anschließenden Aussprache werden die unterschiedlichen 

Auffassungen zu diesem Thema noch einmal ausgetauscht. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag anschließend mit 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen 

und 6 Enthaltungen zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 Generelle Geschwindigkeitsbegrenzung innerhalb des Stadtteils 

Ebersheim (FDP) 
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Vorlage: 2039/2010 

 

Herr Schwalm begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und weist darauf 

hin, dass es sich um einen Prüfantrag handelt.  
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Der Ortsbeirat stimmt diesem nach kurzer Aussprache mit 11 Ja-Stimmen, 0 Nein-

Stimmen und 3 Enthaltungen zu. 

 

 

 

Punkt 4 Beschilderung einer Geschwindigkeitsbegrenzung in der Baustraße 

"In der Wiese" (FDP) 

Vorlage: 2040/2010 

 

Herr Schwalm begründet den Antrag entsprechend der Vorlage. 

 

Der Vorsitzende ergänzt, dass in dieser Angelegenheit bereits mehrere Familien mit 

Kleinkindern bei ihm vorgesprochen haben. 

 

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag ohne weitere Aussprache einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 5 Ortskerngestaltung Mainz-Ebersheim (FDP) 

Vorlage: 2042/2010 

 

Herr Schwalm begründet den Antrag entsprechend der Vorlage (siehe Anlage). 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt diesem nach kurzer Aussprache einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 6 Änderung bzw. Anpassung des Kindertagesstättenbedarfsplans 

2009 in Fortschreibung und Prognose bis 2013 vom September 

2009; hier: aktualisierende Anpassung bei der Kita "Die Feldmäuse", 

Ebersheim (FDP) 

Vorlage: 2041/2010 

 

Herr Schwalm formuliert den Antrag mit Begründung aufgrund des vorliegenden 

Kindertagesstättenbedarfsplans 2010 um (siehe Anlage).  

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt diesem nach kurzer Aussprache einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 7 Renovierung und Instandsetzung der städt. Kindertagesstätte 

Feldmäuse (SPD) 

Vorlage: 2130/2010 

 

Herr Dr. Zimmer begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und bittet, dem 

Ortsbeirat die Kriterien des Masterplanes und des damit verbundenen Rankings 

darzustellen. 
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Während der anschließenden Aussprache spricht sich der Ortsbeirat weiterhin 

dafür aus, dass instand haltende Maßnahmen durchgeführt werden und stimmt 

dem Antrag einstimmig zu. 
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Punkt 8 Schaffung zusätzlicher Hortplätze (SPD) 

Vorlage: 2132/2010 

 

Herr Dr. Zimmer begründet den Antrag entsprechend der Vorlage. 

                                                                                                                                      

Nach einer Aussprache stimmt der Ortsbeirat dem Antrag in folgender geänderter 

und ergänzter Form einstimmig zu: 

 
 

“ Die Verwaltung wird gebeten, für das kommende Schuljahr 2011/2012 

zusätzliche Hortplätze einzurichten. 
 

Gegebenenfalls bitten wird die Verwaltung zu prüfen, ob nicht besetzte 

Kindergartenplätze in Hortplätze umgestaltet werden können. 

 

Darüber hinaus bitten wir, den tatsächlichen Bedarf in der Kindertagesstätte 

“Die Feldmäuse“ zu ermitteln, da dieser nicht mit den uns  zugetragenen 

Informationen zum Bedarfszustand übereinzustimmen scheint. “ 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 9 Sanierung der Kita "Die Feldmäuse", Mainz-Ebersheim (FDP) 

Vorlage: 2027/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Merkator vom 

22.11.2010 zur Kenntnis. 

 

Herr Schwalm stellt folgende Zusatzfrage: 
 

 „ Werden die schadhaften Wetterschenkel an den Fenstern repariert? 

 Wenn ja, wann? “ 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Einspeisevergütung der Photovoltaikanlage auf der Schulsporthalle 

- Überschussverwendung 2010 (FDP, Bündnis 90/Die Grünen) 

Vorlage: 2026/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Grosse vom 

23.11.2010 zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11 Kennzeichnung Spielstraße im Harxheimer Weg (FDP) 

Vorlage: 2038/2010 
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Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

10.11.2010 zur Kenntnis. 
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Punkt 12 Verkehrsberuhigter Bereich in der Schulrat-Spang-Straße (CDU) 

Vorlage: 2099/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

19.11.2010 zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.1 Ortskerngestaltung Mainz-Ebersheim; Einfluss der Landesstraße 

(FDP) 

Vorlage: 2275/2010 

 

Herr Schwalm verliest die Anfrage mit Begründung (siehe Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 13 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1440/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim 

"Feldweg zwischen Ebersheimer Gewerbegebiet und Sportanlage" 

Vorlage: 1904/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 25.10.2010, Az.: 75 11 00, zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1450/2008 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim 

"Einmündung des Feldwegs zum Kartoffelhof Engmann in die L 413" 

Vorlage: 1987/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 29.10.2010, Az.: 68 12 09, zur Kenntnis. 

 

Der Vorsitzende teilt hierzu mit, dass nach Auskunft der Landwirte, die die 

angrenzenden Ackerflächen bearbeiten, die vorgeschlagene Abflachung wegen 

der Pflasterung an beiden Seiten des Hohlweges nicht vorgenommen werden 

kann. 

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, eine andere Lösung zu finden und hierbei die 

beiden Grundstückseigentümer in die Pflicht zu nehmen. 
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Punkt 13.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1725/2010 der SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim 

"Instandsetzung der L 425" 

Vorlage: 1979/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 29.10.2010, Az.: 75 11 00, zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1441/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim; 

Außengebietsentwässerung Straße  "An der Lehmkaute" 

Vorlage: 2058/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 05.11.2010, Az.: V, zur Kenntnis. 

 

Nach Auffassung von Herrn Emrich erscheint eine mögliche Verpachtung der 

Flächen an die Stadt Mainz nicht realistisch. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.5 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1779/2010 aller Fraktionen im 

Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 

"Sanierung der Schulsportanlage Mainz-Ebersheim" 

Vorlage: 2102/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Merkator 

vom 12.11.2010, Az.: 40 30 00 / 40, zur Kenntnis. 

 

In diesem Zusammenhang erinnert er daran, dass die in dem Sachstandsbericht 

vom 05.08.2010 (Vorlage 1348/2010) zum Antrag Nr. 0592/2010 der CDU „Planung 

für eine Schulsportanlage in Ebersheim“ angesprochene Zustandsdiagnose und 

das damit verbundene Ranking sowie die diesem Ranking zugrunde liegende 

Methodik dem Ortsbeirat bisher noch nicht vorgelegt wurde.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.6 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1787/2009 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim "Breitband-Internet-

Versorgung in Mainz-Ebersheim" 

-Tischvorlage- 

Vorlage: 2204/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Ringhoffer 

vom 19.11.2010, Az.: 80/80 02 50/3, zur Kenntnis. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass sich der Sachstandsbericht auch auf den 

gemeinsamen Antrag Nr. 0156/2010 „Fördergelder zum Breitbandausbau in 
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Ebersheim“ bezieht und informiert über Schriftverkehr seinerseits in dieser 

Angelegenheit.  

 

Während einer Aussprache stellt der Ortsbeirat nochmals einmütig fest, dass hier 

dringend Handlungsbedarf besteht und die Wirtschaftlichkeitsbetrachtung nicht 

nachvollziehbar ist. 



   16 

 

Punkt 13.7 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1780/2010 von CDU, SPD, FDP 

und Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 

"Netzwerk Mainz-Ebersheim" 

-Tischvorlage- 

Vorlage: 2211/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Merkator 

vom 22.11.2010, Az.: 51 01 01, zur Kenntnis und stellt fest, dass der Antrag nicht 

erledigt ist. 

 

Seiner Auffassung nach greifen die für Kinder und Jugendliche aufgeführten 

Maßnahmen nicht; die mobilen Angebote müssten außerdem mit Leben gefüllt 

werden. 

 

Außerdem wird angemerkt, dass auf die im Antrag genannten Probleme der 

Erwachsenen nicht eingegangen wurde.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.8 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1723/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim 

"Versetzung des Kabelverzweigers der Telekom an der Ecke 

Zornheimer Straße/Nieder-Olmer-Straße" 

-Tischvorlage- 

Vorlage: 2097/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 24.11.2010, Az.: 68 10 Eb N1, zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.9 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1724/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim; 

Zurückschneiden der Bäume im Bereich der Straße "Im Töngeshof" 

-Tischvorlage- 

Vorlage: 2206/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Reichel 

vom 24.11.2010, Az.: 67 00 66/Eb, zur Kenntnis. 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass der Rückschnitt zwischenzeitlich erfolgte. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     
 

Punkt 14.1 Informationen des Ortsvorstehers 
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Der Vorsitzende informiert über folgende Angelegenheiten: 

 

- Organisation von drei neuen Bänken und einem Tisch für den Grillplatz 

- Sponsoring Weihnachtsbaum am Brunnen 
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- Neues Holzgeländer vor dem Weinstand am Mehrgenerationenplatz  

- Aushändigung der „Allgemeinen Mietbedingungen Töngeshalle“ an die Mieter 

- Sachstand Signalanlage an der Rheinhessenstraße 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 14.2 Offene Bibliothek 

 

Der Ortsvorsteher teilt mit, dass geplant ist, an der Ortsverwaltung eine Offene 

Bibliothek zu installieren. 

 

Herr Gill schlägt vor, auch im Bereich Töngeshof eine Offene Bibliothek 

einzurichten.  

 

Der Vorsitzende sagt zu, sich diesbezüglich mit der Verwaltung in Verbindung zu 

setzen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.3 Neues Regenrückhaltebecken 

 

Herr Emrich stellt fest, dass am neuen Regenrückhaltebecken seit mehreren 

Wochen ein Baukran abgestellt ist und bittet zu veranlassen, dass dieser entfernt 

wird. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 15 Einwohnerfragestunde 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 15.1 Grünstreifen im Bereich des Feldkreuzes Großgewann 

 

Herr Worf weist darauf hin, dass die Bepflanzung des o. g. Grünstreifens in den 

Wirtschaftsweg hineinwächst und bittet um entsprechenden Rückschnitt. 

 

Der Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 15.2 Verschiedenes 

 

Fragen zu nachfolgenden Themen werden von dem Vorsitzenden direkt 

beantwortet: 
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- Verkehrssituation im Harxheimer Weg 

- Offene Bibliothek 

- Entsorgung von Müll in der Mommenheimer Straße 
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Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Helgi Schwedass gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Corinne Herbst gez. Klaus-Dieter Thieme 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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